

---

# GAZETA MINISTERIAL DE SEVILLA

DEL MARTES 11. DE OCTUBRE DE 1808.

---

## GRAN BRETAÑA.

*Londres 30. de Agosto.*

**E**l ejército turco de Romelia llega á 25000 hombres.

Luciano Bonaparte acaba de vender los estados que poseia en el territorio pontificio, por la suma de 2000000 escudos. Esta medida prueba que no cree muy sólida la suerte de sus hermanos.

Ademas de las fuerzas considerables que tiene el Austria en las fronteras de Dalmacia, Italia y Silesia, tiene sobre el Rin un cuerpo considerable, para observar los movimientos de los bávaros. Hay la mayor amistad entre las cortes de Viena y Petersburgo.

Son absurdas todas las noticias relativas á un rompimiento entre Austria y Rusia. Nunca han estado mas unidas estas dos potencias. El tratado que hicieron de cange de desertores, se cumple con la mayor exâctitud. Se han hecho entre ámbas varias estipulaciones de comercio; qual es la exportacion por la Galitzia de varios artículos, que está severamente prohibido exportarlos por Silesia. Un gran número de cirujanos de los estados austríacos han conseguido licencia del Emperador para servir en los ejércitos rusos. En fin, no hay el menor indicio de desavenencia entre ámbas cortes. Lo cierto es, que la Rusia refuerza cada dia mas su poderoso ejército del Niemen: y que una di-

306  
vision, que marchaba de Estonia á Finlandia, ha recibido contraórden, quando ya estaba en Petersburgo, y vuelve á su destino. Estas disposiciones no pueden ser contra el Austria.

Se dice que los despachos del almirante Cochrane aseguran, que dentro de poco se rendirá la Martinica á las armas británicas: su esquadra está delante de la entrada del puerto. La insurreccion era general en esta isla y en la Guadalupe. Ya los vecinos de la primera habian embiado diputados á dicho almirante para tratar de la rendicion; pero la guarnicion francesa, que consta de 60. hombres, se opuso á ello, y trata de hacer resistencia, aunque se espera que no será larga. Habia llegado al golfo de Paria una balandra con despachos de la Suprema Junta de Sevilla, su fecha 19. de Junio, que fuéron embiados al gobernador de Caracas. Es grande el entusiasmo de todas las colonias españolas contra los franceses.

Los condados de Devonshire y Southampton, las ciudades de Winchester, Southampton, Leicester, Carnarvon, Port Glasgow y Newark han dirigido acciones de gracias á S. M. por la conducta magnánima, que ha observado con los españoles.

Las noticias de la India oriental son muy satisfactorias. La tranquilidad reyna en todas partes: y los Rajas de aquel pays, convencidos de su inferioridad, no muestran disposiciones contra la dominacion británica. Esta no será perturbada sino por las sugeriones de los franceses, que no podrán hacer mas que sumergir aquel pays en las calamidades de la guerra, sin utilidad alguna para ellos. Las cartas de Bombay aseguran que el rey de Persia ha cedido á los franceses las islas de Ormuz y Gombroom. Si es cierto, dentro de poco poseerá la compañía inglesa dos islas mas en la India.

#### *Gibraltar 1. de Octubre.*

Ayer tarde entró en esta habia el *Redwing*, que ha llegado con un convoy de Falmouth en siete dias. Trae la noticia de oficio de un combate en el Báltico entre nueve

navios rusos de línea y el *Centauro* é *Implacable* de la esquadra de Sir Samuel Hood, que dexando la sueca muy á Sotavento, cortaron, abordaron y apresaron el *Lewalof* de 74, que era el mas á popa de los enemigos. Baró despues, y tuviéron los ingleses que incendiarlo, habiendo sacado los heridos y prisioneros. La esquadra rusa huyó á Puerto Báltico, donde la inglesa y la sueca combinadas en número de 17. navios de línea por haberselles incorporado 4. navios de la esquadra de Saumarez, la tienen bloqueada. Será enteramente destruida, luego que las tropas suecas, mandadas ya á buscar, desalojen á los rusos de una isla, que está á la entrada del puerto, donde han levantado algunas baterías. A la salida del *Redwing* se juntaba en Inglaterra un ejército considerable, que en breve debia salir para España.

## ESPAÑA.

*Irun 4. de Septiembre.*

El 30. de Agosto llegó á esta á las 5. de la tarde el mariscal Ney, acompañado de 4. generales de brigada, varios edecanes, y una escolta de caballería. Salió para Tolosa el 31. á las 7. Dicen unos que vá encargado de una comision importante para la España, y otros que va á tomar el mando de las tropas, que es lo mas probable.

Se extendió la voz de haber entrado en Bayona 1500 hombres de caballería; pero se ha averiguado que no son sino 200. y que los han destinado á los pueblos inmediatos. Se sabe tambien positivamente que en la ruta de Paris no hay tropa, ni por la parte de Italia. Hasta la fecha habrán pasado para Francia cerca de 4500. heridos franceses.

Se asegura como cosa cierta que el Emperador ha salido para Strasbourg precipitadamente, y que las tropas que venian á marchas dobles, tuviéron contraórden de ir á la frontera de Prusia. Se dice que en el Austria y Prusia hay campamentos formidables. Los franceses que están en España, se van desengañando de que no les pueden venir refuerzos considerables, ni levantarse en Francia la gente pedida.

*Manresa 13. de Septiembre.*

El día 9. pasaron por esta ciudad con direccion al cuartel general, 47. acémilas apresadas á los franceses por los somatenes mas acá de la Junquera, siendo una de sus cargas de relojes, otra de agujas y las demas de musolinas, y diferentes géneros de mucho valor.

Con fecha del mismo día 9. escribe á esta ilustre Junta D. Francisco Milans desde Ripollet, en donde se hallaba para recoger algunos dispersos de las tropas de su mando, que el día 7. al romper el alba le embistiéron 8. columnas enemigas con un gran tren de artillería; pero fuéron resistidas valerosamente y lo mismo otra division que les acometió de S. Pedro Mártir. Por desgracia tenian los nuestros mojados los cartuchos por la lluvia grande del día anterior, y no pudieron hacer mas que defenderse con muerte de 4. hombres, tres heridos y un prisionero, que fué conducido á Barcelona; pero tuvo la suerte de escaparse y se presentó á su comandante al día siguiente, quien pasó á tomar posesion de las mismas alturas para dexar paso franco en el Besós. Del mismo recibió esta Junta un parte con fecha de 11. en que le comunica que se hallaba en las alturas de S. Gerónimo de la Murtra, desde la que sus miqueletes habian hecho un vivísimo fuego á dos divisiones francesas, que el mismo día habian salido de Barcelona por la parte de Besós y S. Andres, y las hicieron retirar precipitadamente, sin darles lugar á que cometiesen sus indispensables atrocidades.

*Malaga 14. de Septiembre.*

Por el correo el *Príncipe de Gáles*, que acaba de llegar á la Coruña, se ha recibido noticia de que la Martinica se ha entregado á los ingleses, obligándola á la rendicion la falta de víveres: que la Guadalupe estaba próxima á hacerlo por igual motivo, y que practicarían lo mismo las demas posesiones francesas de la América dentro de breve tiempo, pues carecian absolutamente de arbitrios para subsistir.

*Madrid 20. de Septiembre.*

D. Francisco Rebolledo de Palafox y Melci, segundo general del ejército de Aragon, y diputado nombrado por

aquel Reyno para la Junta central, ha publicado el dictámen que dió en Bayona á nuestro soberano Fernando VII. que dice así.

„ Habiéndose me mandado de órden de S. M. que diese mi dictámen por escrito, sobre si debe ó no abdicar su corona, y tomar en cambio la de Toscana, como lo propone el Emperador de los franceses, digo que mi opinion es la siguiente.”

„ Que de ningun modo, ni debe ni puede S. M. abdicar su corona, sin faltar á su honor y á deberes que tiene contraídos con sus vasallos, habiéndole estos jurado solemnemente por heredero del trono: que quando estas razones no hubiese, hay la de hallarse S. M. fuera de sus dominios, donde no puede ser válido ningun acto de esta naturaleza: igualmente la de hallarse seducido y engañado de las falsas proposiciones del emperador Napoleon, y privado de toda libertad; y que para un acto de esta naturaleza, era preciso juntar Cortes, y con acuerdo de ellas resolver S. M. lo que tuviese por mas conveniente: que no puede tampoco admitir en cambio la corona de Toscana, sin desdoro de la suya, que tan dignamente ciñe; mayormente no siendo, como no lo es, un equivalente qual quiere el Emperador que lo sea, y perteneciendo por derecho legítimo al Serenísimo Sr. Infante D. Carlos Luis, rey proclamado de aquella corona, la qual pudiera muy bien reclamarla: por estas y otras razones convincentes no debe de ningun modo S. M. adherir á las dichas proposiciones del emperador Napoleon, por ser indecorosas, opuestas á la alta dignidad del trono español, y que ni aun la fuerza puede obligar á S. M. á admitirlas, sin culparle á la faz de toda la Europa.

Este es mi dictámen, que de órden de S. M. conforme se me ha comunicado, lo firmo en Bayona á 29. de Abril de 1808. = M. Francisco Rebolledo de Palafox y Melci. = Y para que conste, doy el presente certificado, firmado de mi propia mano, y sellado con el real sello en Bayona á 30. de Abril de 1808. = Firmado y sellado = Pedro Ceballos.” (*Gaz. de Mad. Núm. 126.*)

Zaragoza 27. de Septiembre.

Quando no tuvieran los zaragozanos otro elogio de su valor que el de sus propios enemigos, era bastante para perpetuar su gloria. *¡Que furor, que rabia la de este pueblo!* decia un general frances á un prisionero nuestro. *Nos es forzoso batallar de casa en casa, de ventana en ventana.* Decia bien, pues aquí nadie se rendia sino los muertos.

Es digna de eterna memoria la respuesta lacónica del guerrero Palafox al general frances. Lefebre le decia: *Quartel de Santa Engracia. = Paz y capitulacion: á lo que únicamente contextó el nuestro: Quartel general de Zaragoza. = Guerra y cuchillo.*

*Es posible,* decia el otro dia, como atónito el general ingles Doyle, al ver las tapias que nos servian de baluarte: *¡es posible que los conquistadores de Dinzick, Ulma y Magdeburgo, se han estrellado contra estos frágiles reparos! No creerán en Lóndres mismo tal entusiasmo, y tales sacrificios por huir la esclavitud.*

Valencia 27. de Septiembre.

La suerte de los infelices habitantes de Barcelona es cada dia mas calamitosa. Los víveres que los franceses tenian en Monjuí, se les han podrido, especialmente la galleta, y para reemplazarlo han adoptado el tiránico sistema de las visitas domiciliarias: han entrado en todas las casas en que han presumido podia haber comestibles, y se los han llevado; pero con la simulacion de pagar el importe, cuya cantidad la han vuelto á sacar por otros medios igualmente iniquos.

El general Ezpeleta y el intendente, segun se dice, están presos en aquella ciudadela: se presume que es por no haber satisfecho á los pedidos del general frances, por hallarse en una imposibilidad absoluta de poder dar una porcion de artículos, que contenian.

Sevilla 11. de Octubre.

*Continúan las noticias del comisionado de esta Suprema Junta, fechas en Soria 27. de Septiembre.*

Aunque evacuaron los franceses á Logroño, Naxera, Santo Domingo y todas aquellas inmediaciones, quedaron en la primera 12. úsares franceses, que fué necesario que los ahuyentaran. Informados 5. soldados del batallón de Campo-mayor, que habian salido á descubierta, de que en Logroño solo habia de 80. á 90. franceses enfermos; pero que en una casa de campo de las cercanías estaban los 12. úsares, partiéron allá, y á pesar de que los de Logroño les expusieron que pondrian en un compromiso la ciudad, puesto que en Viana, á una legua de allí, habia de 600. á 700. de caballería, les acometiéron los nuestros y á breve rato pusieron en huida á los 11, quedando 1. prisionero: despues pasaron á Logroño y apresaron al capitan de aquella partida y á otro úsar que le acompañaba.

La division de nuestro ejército de Andalucía llamada de Coupigni, que estaba en Almazan, pasa ahora á Agreda, y la que estaba en esta del ejército de Murcia á Cintruénigo y Corella: de Soria han salido hoy los batallones de Campo-mayor y Catalanes para Viguera, Nalda y Albelda. Se ignora la situacion del ejército de Galicia, aunque algunos dicen que está hácia Reynosa; ignorancia que detiene precisamente nuestras operaciones; sin embargo de que nuestro general La-Peña ha mandado que toda la tropa esté lista para el primer órden. En Sangüesa hay 140. hombres del ejército de Aragon.

La division francesa que salió en número de 50. hombres para Victoria, durmió el 24. en la Guardia; asíque los puestos que ocupan los enemigos por la parte de Miranda son las Conchas de Haro, Arminon, Osma, Berberana y Pancorbo; pero el rey Pepe está en Marquioda en la casa de campo de Villafuente, lleno de pesadumbre en los cortos momentos que no está alegrito.

*A instancia del Sr. encargado de Negocios de S. M. I. R. y Apostólica en la corte de Madrid, hecha al Excmo. Sr. Capitan general de ejército, D. Francisco Xavier Castaños, General en jefe del de Andalucía, y manifestada á esta Junta Suprema; de órden de ella se hace insertar á la letra la siguiente nota.*

„ En la Gazeta de Sevilla de 13. de Septiembre de este año, Núm. 31. y en un aviso dado al Público, impreso en Cádiz (y aun en esta Ciudad), se ha estampado una pretendida traduccion literal de una carta escrita en 30. de Agosto, por un supuesto agente de S. M. I. R. y Apostólica, que se hallaba en la actualidad en Madrid por asuntos particulares, refiriéndose á unos pliegos recibidos de Viena con fecha de los primeros dias de Julio de este año.”

„ No hay persona en Madrid, que pueda calificarse ser tal Agente. El abaxo firmado es el único acreditado en calidad de encargado de negocios de la corte de Viena: él no ha recibido jamás de su Corte pliegos relativos á quanto se expresa en la dicha traduccion, y mucho ménos ha escrito semejantes especies.”

„ En consecuencia se vé en la obligacion de reclamar públicamente contra la insinuacion dada, tocante el origen de las noticias y de los hechos de que se trata, y contra la atribucion de la autenticidad de los mismos hechos y noticias á un agente de S. M. I. R. Apostólica, que pretendidamente se hallase en la actualidad por asuntos particulares en esta Corte. Madrid 19. de Septiembre de 1808. = G. F. Gennotte.”

**CON SUPERIOR PERMISO.**

---

**EN LA IMPRENTA DE LA VIUDA DE HIDALGO  
Y SOBRINO.**